
В  начале прямого эфира зри-
телей познакомили с ассоци-
ацией «Камчатский лосось». 

Ее учредители – создатель популяр-
ного интернет-форума «Камфишинг 
– рыбалка и туризм на Камчатке», 
один из основателей одноименной 
НКО Дмитрий Адрусенко и ген-
директор ООО «Биг-Ривер» Вита-
лий Колисниченко. «Камчатский 
лосось» должен представлять всех 
участников любительского рыбо-
ловства – рыбаков, пользователей 
рыболовных участков, туроперато-
ров, которые организуют рыболов-
ные туры. У каждой из этих групп 
– свои интересы, порой противо-
положные. Но хочется верить, что 
новая ассоциация сумеет их консо-
лидировать, найти «точки сближе-
ния», предложить понятные и при-
емлемые для всех условия. Именно 
так ее задачи формулирует Дмитрий 
Адрусенко.

Уже есть договоренность о 
включении представителя ассоци-
ации в органы управления рыбны-
ми ресурсами – в комиссии по за-
креплению рыболовных участков, 
по разработке изменений в правила 
рыболовства, по регулированию до-
бычи анадромных видов рыб.

По словам Дмитрия, он намерен 
развивать те достижения, которые 
удалось сделать ранее, в том числе 
усилиями НКО «Камфишинг». Сре-
ди них – участие рыбаков и поль-
зователей рыболовных участков в 
сборе данных о состоянии запасов 
лососей для отраслевой науки, про-
свещение (соратники Дмитрия соз-
дали детскую рыболовную секцию), 
устранение дефицита рыболовных 
путевок (прежде всего, на лов ча-
вычи в реке Большой), бесплатный 
доступ на рыболовных участках к 
малоценным видам рыб (гольцам 
и корюшке), цифровизация услуг 
организаторов любительского лова 
(продажа путевок, а также их закры-
тие на портале госуслуг), приоритет 
интересов местных жителей.

«Мы с коллегами условно для 
себя делим камчатские водоемы на 
социальные и коммерческие. Ком-
мерческие, как правило, трудно-
доступны. Компании, которые там 

работают, развивают обслужива-
ние туристов из других регионов. 
Не вижу причин вмешиваться в их 
деятельность. Мы предложим им 
сотрудничество, только чтобы по-
лучить полную картину по всей 
Камчатке. Основное направление 
работы нашей ассоциации – это со-
циальные водоемы, которые наи-
более востребованы у камчатцев, 
такие как реки Быстрая, Большая», 
– сказал Дмитрий Адрусенко.

Он считает одним из удачных 
примеров взаимодействия рыбаков 
и организаторов любительского 
лова деятельность компании «Сиг-
ма» в Палане: «Они нашли баланс. 
Жителям Паланы и близлежащих 
поселков максимально доступны 
рыболовные путевки. В то же вре-
мя компания развивает сервис для 
приезжих туристов. Обе категории 
рыбаков довольны. Будет полезным 
перенести этот опыт на другие реки 
и озера».

Андрей Здетоветский расска-
зал, что сейчас формируется норма-
тивно-правовая база для очередно-
го закрепления за пользователями 
рыболовных участков (РЛУ), так 
как сроки прежних договоров на 
участки скоро истекут. По словам 
министра, рассматриваются вариан-
ты условий, которые выдвинут ком-
паниям за право пользования РЛУ. 
Например, им предложат подписать 
соглашение на участие в социально-
экономическом развитии регионов.

Далее участники прямого эфи-
ра ответили на вопросы земляков. 
Приведем выдержки из этого раз-
говора.

– Как получилось, что пред-
метом первого конкурса по рас-
пределению рыболовных участ-
ков стали наиболее излюбленные 
и удобные для населения рыбо-
ловные места?

(Окончание на 4-й стр.)
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За последние полгода в России к 
уголовной ответственности при-
влечены почти 10 тыс. корруп-

ционеров, среди них есть и высоко-
поставленные чиновники. Об этом в 
интервью RT заявил генпрокурор РФ 
Игорь Краснов. По его словам, одна 
из целей работы ведомства — сфор-
мировать в обществе нетерпимость 
к коррупции и приучить граждан не 
бояться отстаивать свои права. Гово-
ря о работе на международном треке, 
Краснов подчеркнул, что у Генпроку-
ратуры РФ постоянно расширяется 
круг партнёров. ГП заключила более 
100 международных соглашений о 
совместном сотрудничестве в обла-
сти борьбы с преступностью и кор-
рупцией.

— Игорь Викторович, посколь-
ку интервью приурочено к Между-
народному дню борьбы с корруп-
цией, в первую очередь хочется 
спросить, как же в нынешней ситу-
ации обстоят дела в области между-
народного антикоррупционного со-
трудничества.

— Несмотря на современные ге-
ополитические события, Россия оста-
ётся полноправным государством — 
участником Конвенции ООН против 
коррупции. Кроме того, в нашей по-
вестке — участие и в других приори-
тетных для нас направлениях. Это и 
Шанхайская организация сотрудни-
чества, и Антикоррупционная рабо-
чая группа БРИКС.

Отдельное внимание уделяем 
взаимодействию с Межгосударствен-
ным советом по противодействию 
коррупции, функционирующим в 
рамках Содружества Независимых 
Государств, очередное заседание ко-
торого состоялось в июле этого года 
в Екатеринбурге. Кстати, оно широко 
освещалось в СМИ. Мы используем 
современные методы обмена инфор-
мацией о коррупционных проявле-
ниях. По делам, требующим опера-
тивного реагирования, эффективно 
используется площадка Глобальной 
оперативной сети антикоррупцион-
ных правоохранительных органов и 
разработанная для этих целей специ-
альная защищённая коммуникацион-
ная платформа.

Например, с её помощью от 
коллег из Казахстана мы в короткие 
сроки получили необходимые мате-
риалы в рамках антикоррупционной 
проверки в отношении бывшего гос-
служащего, который уволен в связи 
с утратой доверия и привлечён к уго-
ловной ответственности по фактам 
получения взяток. Не менее широко 
используется формат двустороннего 
сотрудничества. Установлены и под-
держиваются прямые связи и контак-
ты с зарубежными партнёрами.

В рамках наших договорённо-
стей происходит не только обмен 
опытом в антикоррупционной сфе-
ре, но и успешно пресекаются факты 
транснациональных коррупционных 
проявлений, затрагивающих юрис-
дикцию нескольких стран. К приме-
ру, в ходе взаимодействия с белорус-
скими коллегами удалось установить, 
что представители двух российских 
компаний в целях развития бизнеса, 

расширения поставок и других пре-
имуществ перед конкурентами регу-
лярно передавали взятки должност-
ным лицам в Республике Беларусь. 
В результате оперативного обмена 
информацией между нашими госу-
дарствами взяточников привлекли к 
уголовной ответственности в Бело-
руссии, а мы, в свою очередь, при-
влекли наши организации, в интере-
сах которых передавались деньги, к 
административной ответственности, 
в результате чего они не только запла-
тили миллионные штрафы, но и на 
два года вылетели из госзакупок.

Конструктивное взаимодействие 
складывается у нас и с китайскими 
коллегами. Летом этого года в Пекине 
я встречался с заместителем руково-
дителя Государственного контроль-
ного комитета КНР Фу Куем. Мы 
обменялись опытом изъятия имуще-
ства, приобретённого на неподтверж-
дённые доходы, и возврата преступ-
ных активов из-за рубежа.

Круг наших партнёров постоян-
но расширяется. К настоящему мо-
менту Генпрокуратурой России за-
ключено более 100 международных 
двусторонних и многосторонних со-
глашений о сотрудничестве в области 
борьбы с преступностью и коррупци-
ей в частности.

В рамках наших двухсторонних 
контактов с зарубежными партнёра-
ми мы в обязательном порядке чита-
ем ознакомительные лекции и делим-
ся своими антикоррупционными на-
работками. Мы практикуем обучение 
иностранных работников правоохра-
нительных органов в Университете 
прокуратуры России. В этих целях 
разработана и постоянно актуализи-
руется специальная образовательная 
программа, предусмотрена квота для 
обучающихся иностранцев.

— С международной повесткой 
понятно. А какие основные задачи 
в антикоррупционной сфере опре-
делены внутри государства?

— В числе приоритетов сегод-
ня — недопущение коррупционных 

проявлений в сферах оборонно-про-
мышленного комплекса, мобилиза-
ции и мобилизационной подготовки, 
в освоении бюджетных средств, вы-
деляемых для реализации целевых 
и инвестиционных программ, наци-
ональных и федеральных проектов, 
на финансирование мероприятий в 
период импортозамещения, а также 
предназначенных для поддержки на-
селения, стабилизации экономики и 
развития новых субъектов Россий-
ской Федерации.

Та структура коррупционной 
преступности, которая сложилась на 
сегодняшний день, её динамика — 
без резких скачков и провалов — это 
результат кропотливой ежедневной 
работы. Например, если в 2017 году 
доля выявленных случаев мелкого 
взяточничества составляла около по-
ловины всех взяток, то сейчас они не 
превышают и трети. При этом возрос-
ло число зарегистрированных фактов 
наиболее серьёзного проявления кор-
рупции — получения взятки.

Продолжается целенаправлен-
ная работа по избавлению от всяко-
го рода схем в сфере осуществления 
государственных и муниципальных 
закупок, в том числе связанных с так 
называемыми откатами. Здесь также 
отмечается рост выявляемости пре-
ступлений, в связи с чем не могу не 
отметить работу всего правоохрани-
тельного блока.

Также хочу подчеркнуть и то, что 
зачастую серьёзные преступления 
выявляются непосредственно проку-
рорами в ходе соответствующих над-
зорных проверок. Только по итогам 
первого полугодия по нашим матери-
алам возбуждено более 1,6 тыс. уго-
ловных дел.
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Например, в Ставропольском 

крае прокурорской проверкой вскры-
ты множественные факты хищений 
на сумму более 77 млн рублей, вы-
деленных на закупку жизненно не-
обходимых вещей для участников 
специальной военной операции. Они 

совершались организованной пре-
ступной группой, созданной одним 
из высокопоставленных чиновников 
краевого министерства. На основа-
нии собранных прокуратурой края 
материалов следственным органом 
возбуждено и расследуется уголовное 
дело, участники преступной группы, 
в том числе её организатор, заключе-
ны под стражу. Когда мы завершим 
комплекс всех мероприятий, то этот 
вид «предпринимательства» если и 
продолжит у кого-то ассоциироваться 
с возможностью что-то «заработать», 
то не иначе как срок вдали от дома и 
опыт выполнения работ, доселе им 
неизвестных.

— Говоря о качественной со-
ставляющей борьбы с коррупцией, 
вы имели в виду высокий статус 
должностных лиц, привлекаемых 
к уголовной ответственности?

— Да, разумеется, и это тоже. 
Только за истекшие полгода к уго-
ловной ответственности привлечены 
почти 10 тыс. коррупционеров, среди 
которых и целый ряд высокопостав-
ленных чиновников.

В производстве следственных 
органов и на рассмотрении в суде 
находятся уголовные дела о корруп-
ционных преступлениях, по которым 
привлечены к ответственности быв-
ший губернатор Пензенской области 
Белозерцев, руководитель управле-
ния Федеральной налоговой службы 
России по Республике Тыва Суге-Ма-
адыр, министр архитектуры и про-
странственно-градостроительного 
развития Оренбургской области Ча-
хеев, министр транспорта и дорожно-
го хозяйства Приморского края Свя-
ченовский, вице-премьер правитель-
ства Карелии Лабинов и ряд других.

Завершились вынесением обви-
нительного приговора с назначением 
реальных сроков лишения свободы 
уголовные дела в отношении за-
местителя директора Федеральной 
службы исполнения наказаний Мак-
сименко, начальника управления та-
моженных расследований и дознания 

ГЕНПРОКУРОР ИГОРЬ ВИКТОРОВИЧ 
КРАСНОВ РАССКАЗАЛ О БОРЬБЕ 

С КОРРУПЦИЕЙ И ВЫЯВЛЕНИИ ОТКАТОВ
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Федеральной таможенной службы 
Кизлыка, председателя правитель-
ства Республики Северная Осетия — 
Алания Такоева, министра культуры 
Республики Крым Новосельской, за-
местителя губернатора Белгородской 
области Глаголева. Перечислять мож-
но долго.

При этом мы не только обраща-
ем внимание на необходимость реа-
лизации принципа неотвратимости 
наказания, но и пресекаем факты 
необоснованного уголовного пре-
следования. Особое внимание в этом 
вопросе мы уделяем привлечению к 
уголовной ответственности предпри-
нимателей и решительно пресекаем 
незаконное давление на бизнес. Ча-
сто волокита по делу или пусть даже 
непроизвольное, но затягивание рас-
следования — это тоже своего рода 
давление, порой губительное для хо-
зяйствующего субъекта.

К примеру, в Республике Ха-
касия без малого год тянулось уго-
ловное преследование бизнесмена, 
который якобы не выполнил работы 
по договору с больницей. Прокурор 
потребовал от следователя соблюде-
ния разумных сроков следствия, опе-
ративного выяснения обстоятельств, 
имеющих существенное значение по 
делу. В результате под пристальным 
вниманием прокурора следователь 
установил факты, подтвердившие вы-
полнение предпринимателем своих 
договорных обязательств, что приве-
ло к прекращению уголовного дела.

— Расскажите о результатах 
проверок соблюдения чиновника-
ми антикоррупционных запретов и 
ограничений.

— К сожалению, запреты на-
рушают. Не могу сказать, что повсе-
местно, но такие факты прокурорами 
выявляются и пресекаются.

В ходе личного приёма в Омске 
ко мне обратился индивидуальный 
предприниматель с жалобой на дей-
ствия главы администрации одного 
из муниципальных районов, который 
организовал проведение аукциона 
на право аренды земельного участка 
таким образом, что потенциальным 
арендаторам было затруднительно 
подавать заявки. В результате земля 
была сдана в аренду единственному 
участнику аукциона, который, как бы 
написали в фельетоне, по счастли-
вой случайности оказался его давним 
приятелем (они вместе учились). По-
сле вмешательства договор аренды 
земельного участка расторгнут, а гла-
ва районной администрации уволен 
с муниципальной службы в связи с 
утратой доверия.

Это классический случай кон-
фликта интересов на службе, чему, 
как я уже отметил, по моему пору-
чению прокуроры уделяют большое 
внимание. Однако особый акцент я 
бы хотел сделать на запрете владения 
или пользования иностранными фи-
нансовыми инструментами, наруше-
ние которого влечёт увольнение тех 
должностных лиц, на которых он рас-
пространяется. 

Такая мера ответственности, 
безусловно, оправданна в наших ре-
алиях, в первую очередь исходя из 
соображений национальной безопас-
ности. Материальная зависимость 
наших чиновников от иностранных 
структур недопустима, поэтому в 
случае выявления фактов игнориро-
вания данных требований закона с 
нарушителями у нас разговор корот-
кий.

— А бывают ли случаи, когда 
чиновники пытаются уйти от от-
ветственности путём увольнения 
по собственному желанию?

— Да нередки случаи, когда про-
веряемые лица, почуяв запах жарено-
го, стремятся уйти по собственному 
желанию в надежде избежать уволь-
нения с волчьим билетом.

Например, нам пришлось в су-
дебном порядке «корректировать» 
волеизъявление одного из региональ-
ных министров образования и науки, 
который в ходе антикоррупционной 
проверки вдруг срочно решил завер-
шить свою карьеру — казалось бы, 
успешную. Понятно, что истинной 
причиной явилось его стремление 
избежать ответственности за оказа-
ние преференций частному детско-
му саду, в котором учредителем был 
его отец, а генеральным директором 
и главным бухгалтером — сестра. В 
итоге суд согласился с нашими дово-
дами и обязал главу региона растор-
гнуть трудовой договор по другому 
основанию — в связи с утратой до-
верия, что им и было сделано.

С июня текущего года попытки 
увернуться от антикоррупционной 
проверки утратили всякий смысл, 
поскольку в действующем законода-
тельстве появилась норма, в соответ-
ствии с которой материалы незавер-
шённой проверки в случае увольне-
ния проверяемого лица передаются 
в органы прокуратуры. И мы, если 
придём к выводу о наличии призна-
ков коррупционного правонаруше-
ния, имеем право обратиться в суд с 
требованием об изменении основа-
ния и формулировки увольнения или 
прекращения полномочий таких из-
воротливых чиновников.

В качестве примера: в Кабарди-
но-Балкарской Республике прокуро-
ром выявлен конфликт интересов в 
действиях руководителя департамен-
та дорожного хозяйства, сын которо-
го осуществлял трудовую деятель-
ность в подконтрольном ведомствен-
ном учреждении. Чиновник сбежал 
со службы.

Результат прокурорской про-
верки не заставил себя долго ждать. 
В суд было предъявлено исковое за-
явление об изменении основания и 
формулировки увольнения, в сентя-
бре требования были удовлетворены 
в полном объёме, в октябре беглец 
уволен в связи с утратой доверия, а в 
ноябре — внесён в соответствующий 
реестр.

— С каждым годом набирает 
обороты практика изъятия у кор-
рупционеров незаконно нажитого 
имущества. Поделитесь, пожалуй-
ста, результатами такой работы в 
этом году.

— Примеры такой работы хоро-
шо известны. Она активно ведётся 
как в рамках контроля за расходами 
во взаимодействии с органами про-
филактики коррупции государствен-
ных органов, так и в рамках надзора 

за оперативно-разыскной и уголовно-
процессуальной деятельностью.

За девять месяцев этого года су-
дами удовлетворены требования про-
куроров в отношении имущества на 
общую сумму более 220 млрд рублей, 
причём по вступившим в законную 
силу решениям судов фактически 
в доход государства уже поступило 
3472 объекта, а в денежном эквива-
ленте — свыше 120 млрд рублей.

Из свежих примеров могу расска-
зать, как один руководитель управле-
ния Федеральной противопожарной 
службы во многом обошёл своих со-
служивцев с точки зрения организа-
ции финансового «благополучия».

В течение длительного времени, 
занимаясь организацией тушения 
пожаров, он стал фактическим вла-
дельцем 34 приобретённых на не-
подтверждённые доходы объектов 
недвижимости, среди которых квар-
тиры (и не только в Барнауле, где он 
дислоцировался, но и в Сочи), жилые 
дома, земельные участки, коммерче-
ские помещения и семь премиальных 
автомобилей. При этом для управле-
ния активами и освоения получаемо-
го дохода понадобилось создать три 
юридических лица. Общая стоимость 
указанного имущества и дохода, по-
лученного от его использования, пре-
высила 400 млн рублей. Месяц назад 
нами в суд предъявлено исковое за-
явление об обращении всего указан-
ного имущества в доход государства.

Ещё один такой иск неделю назад 
предъявлен в отношении начальника 
отдела экономической безопасности 
и противодействия коррупции одного 
из окружных управлений столичного 
главка МВД России, который с целью 
уклонения от обязанности деклари-
рования своих активов и сокрытия 
своего реального имущественного 
положения приобретал объекты не-
движимости и транспортные сред-
ства, оформляя их на своих близких и 
доверенных лиц.

Таких примеров масса, и мы бу-
дем продолжать внимательно отсле-
живать имущественное положение 
всех таких чиновников, продавших 
государственные интересы за воз-
можность ведения роскошного обра-
за жизни. Ни у кого иллюзий на этот 
счёт быть не должно.

— Работа в каких сферах, на 
ваш взгляд, требует совершенство-
вания?

— В целом федеральное законо-
дательство достаточно полно и де-
тально регламентирует вопросы про-
тиводействия коррупции. Но жизнь 
не стоит на месте, и начиная с декла-
рационной кампании 2021 года для 
служащих установлена обязанность 
декларировать цифровые финансо-
вые активы и цифровую валюту, ко-
торые признаны имуществом.

Данный вопрос приобретает осо-
бую актуальность в свете вступивше-
го в законную силу с 1 августа этого 
года закона о цифровом рубле как тре-
тьей форме национальной валюты. С 
цифрового кошелька люди смогут де-
лать переводы друг другу, оплачивать 
товары и услуги по QR-коду, а также 
переводить цифровые рубли на свои 
счета в банках. Механизм получения 
прокурорами сведений об операциях 
с криптовалютой находится в стадии 
формирования, тем не менее, несмо-
тря на определённые технические и 
правовые сложности, задачи по вы-
явлению таких активов сегодня уже 
успешно решаются.

Например, прокуратурой Респу-
блики Татарстан при содействии ре-
гионального УФСБ установлен факт 
приобретения оперуполномоченным 
полиции на криптовалютной бирже 
цифровой валюты на сумму свыше 28 
млн рублей. Наряду с этим им были 
понесены расходы на досрочное по-
гашение ипотечных обязательств и 
покупку автомобиля на общую сумму 
свыше 9 млн рублей. Общая сумма 
расходов более чем в пять раз превы-
сила его совокупные доходы за три 
года, предшествующих совершению 
сделок. Сотрудник полиции уволен 
в связи с утратой доверия, а на рас-
смотрении в суде находится предъяв-
ленный прокуратурой иск о взыска-
нии сумм, эквивалентных стоимости 
цифровой валюты, отчуждённого 
автомобиля, и суммы погашенного 
кредита.

Есть определённые результаты и 
по уголовным делам, где предметом 
взятки являлись цифровые активы.

Можно вспомнить нашумевшее 
уголовное дело в отношении руко-
водителя следственного органа, ко-
торый получил от подследственных 
хакеров за непринятие мер по аресту 
их имущества взятку в биткоинах, эк-
вивалентную более чем 1,5 млрд ру-
блей.

Его вполне можно сделать учеб-
ным с точки зрения преодоления раз-
личных сложностей, в том числе за-
конодательного характера, как при 
раскрытии самого преступления, так 
и при взыскании всей полученной 
цифровой валюты по иску прокурора.

Кроме того, учитывая активное 
использование правонарушителями 
различных финансовых инструмен-
тов, Генеральной прокуратурой в 
рамках соглашений, заключённых с 
Банком России, Федеральной налого-
вой службой, Росфинмониторингом 
и МВД России, прорабатываются во-
просы централизованного получения 
сведений об операциях физических 
лиц на финансовом рынке.

В целом спешу расстроить тех, 
кто планирует и дальше беззаботно 
прятать свои нетрудовые доходы в 
цифровых активах. Мы стремительно 
продвигаемся в вопросах их обнару-
жения, и рассчитывать на то, что их 
никто не найдёт, бессмысленно.

— Какие ещё интересные спо-
собы противодействия коррупции 
вы используете?

— Большое значение в этой 
работе мы уделяем действиям на 
упреждение, используя средства так 
называемой правовой пропаганды — 
антикоррупционного просвещения, 
которое, как я считаю, должно быть 
доступно для всех — и служащих, и 
граждан. Необходимо, чтобы каждый 
чётко понимал не только цели и зада-
чи антикоррупционной деятельности, 
но и поощряемые законом модели по-
ведения.

(Окончание на 7-й стр.)
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Д. Андрусенко: Я изучил исто-
рию. Рыбаки сами обращались в Рос-
рыболовство с просьбой расширить 
список участков для любительской 
рыбалки, чтобы там была возмож-
ность ловить ценные виды на закон-
ных основаниях. К сожалению, опыт 
первых лет оказался для рыбаков-
любителей негативным. В то время 
у них не было своего объединения, 
которое смогло бы принять участие в 
определении условий для пользовате-
лей участков. Сейчас у нас такая воз-
можность есть. Пользователи готовы 
идти нам навстречу.

– Есть ли уверенность, что будет 
решена проблема обустройства рыбо-
ловных участков элементами инфра-
структуры пользователями участков, 
если за последние 15 лет в этом на-
правлении ничего не произошло?

А. Здетоветский: Зачастую зе-
мельные участки, на которых, по 
мнению рыбаков, должна развивать-
ся инфраструктура, не находятся в 
собственности пользователей рыбо-
ловных участков. Иногда даже есть 
ограничения правового характера, 

которые мешают получить их в соб-
ственность.

В этой связи мы договорились с 
главами муниципальных районов о 
том, чтобы они наметили благоустрой-
ство этих территорий. Решаем вопрос 
по выделению финансирования этих 
проектов.

Что точно могут пользователи 
участков – подключиться к этому про-
цессу, дополнить инфраструктуру сво-
ими объектами, обеспечить эксплуа-
тацию объектов, созданных муници-
палитетами. Например, если муници-
палитет построит площадку для сбора 
мусора, то эксплуатировать ее можно 
будет с помощью тех пользователей 
РЛУ и туроператоров, которые там ра-
ботают.

Мы договорились, что ассоциация 
«Камчатский лосось» будет контакти-
ровать с муниципалитетами по пово-
ду этих планов, финансовых возмож-
ностей. А мы будем перед минфином 
обосновывать выделение средств на 
эти цели. Мы это уже делаем. Рассчи-
тываем, что в 2024 году приступим к 
конкретным мероприятиям по благо-
устройству.

– Владельцы РЛУ должны приве-
сти в соответствие с новыми требова-

ниями описание границ участков. Ка-
кие последствия им грозят, если они не 
успеют этого сделать в нужный срок?

А. Здетоветский: В данном случае 
участки будут выставлены на аукцион, 
договоры с их прежними пользовате-
лями продлены не будут. Наша задача 
совместно с ассоциацией «Камчатский 
лосось» – сделать все возможное, что-
бы добросовестные пользователи со-
хранили свои участки.

Действующий порядок опреде-
ления границ рыболовных участков 
утрачивает силу. Перезаключение до-
говоров и заключение новых будут 
проходить по новым правилам опреде-
ления границ. С морскими участками 
ситуация более-менее понятная и не 
сложная в основном. По речным участ-
кам есть серьезные сомнения в том, что 
можно будет легко и просто выработать 
рабочую формулу определения границ.

В настоящее время Федеральное 
агентство по рыболовству работает 
над формированием новых правил с 
учетом в том числе наших предложе-
ний. Как только эта задача будет ре-
шена, нужно будет очень оперативно 
(предполагаю, в течение 2024 года 
или, в крайнем случае, в 2025-м) при-

вести описание границ участков в со-
ответствие с новыми требованиями.

– Предусмотрена ли в действую-
щих договорах на пользование участ-
ками ответственность за неисполнение 
условий? Будет ли она предусмотрена 
в новых договорах?

А. Здетоветский: Мера ответствен-
ности за неисполнение соответству-
ющих условий договора в виде его 
расторжения предусмотрена, но она 
практически нерабочая. После того как 
будут приняты новые правила заключе-
ния договоров на рыболовные участки, 
такая мера также будет предусмотрена. 
Она станет более четко прописанной.

– Предусмотрено ли в законода-
тельстве понятие инфраструктуры, не-
обходимой для рыбаков-любителей? 
Если его нет, реально ли возложить на 
пользователя РЛУ обязанность по ее 
созданию?

А. Здетоветский: В настоящее 
время понятие инфраструктуры зако-
нодательно не закреплено. Это будет 
прописано в соглашении между поль-
зователем участка и регионом.

Источник информации: 
rybak-kamchatky.ru

«КАМЧАТСКИЙ ЛОСОСЬ» – 
ЭТО НА ЛЮБИТЕЛЯ

30 НОЯБРЯ МИНИСТР РЫБНОГО ХОЗЯЙСТВА АНДРЕЙ ЗДЕТОВЕТСКИЙ И ПРЕДСЕДАТЕЛЬ НЕДАВНО 
СОЗДАННОЙ АССОЦИАЦИИ ЛЮБИТЕЛЬСКОГО РЫБОЛОВСТВА «КАМЧАТСКИЙ ЛОСОСЬ» ДМИТРИЙ 

АНДРУСЕНКО ПРОВЕЛИ ПРЯМОЙ ЭФИР. ОНИ РАССКАЗАЛИ О ТОМ, КАК РЕШАЮТСЯ ПРОБЛЕМЫ 
ЛЮБИТЕЛЬСКОЙ РЫБАЛКИ, КАКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ ЕЕ ЖДУТ.

Вчерашние выпускники педаго-
гических вузов, устроившиеся 
работать в школу, попадают в 

давно сформированный коллектив 
и вот тут начинается самое интерес-
ное. Молодой педагог сталкивается с 
грубостью своих старших коллег. Это 
я могу утверждать по своему лично-
му опыту, так как сама столкнулась с 
буллингом.

Образ школы, какой я помню её 
из детства, с большими коридорами 
и запахом супа из столовой, разру-
шился, как хрустальный замок. Учи-
тель, находясь в той же атмосфере, 
видит учебное заведение совсем по-
другому.

Что я ожидала от работы в шко-
ле? Это живое общение с детьми, под-
держку старших коллег, комфортную, 
невраждебную атмосферу вокруг. В 
итоге я получила давящую со всех 
сторон ответственность. Учитель 
должен выполнять всё, что требуется 
для отчетности, не должен шутить на 
уроках, не должен быть человечным 
к ученикам. Самое страшное то, что 
старшие коллеги по большей части 
не соблюдали те требования, которые 
должны были выполнять молодые 
специалисты. 

В моём же случае педагог, моя 
коллега, которая проработала в школе 
более 30 лет, свесила все обязанности 
на меня. Произошло это в период, 
когда дети сдавали ОГЭ. Мы были 
организаторами. Рассадка в аудито-
рию была по принципу «опытный-

неопытный». Как вы догадались, тем 
неопытным, конечно же, была я. При-
сутствовала на экзаменах только тог-
да, когда сама непосредственно сда-
вала их в 11 классе. Процедуру про-
ведения ОГЭ я в теории знала, а на 

практике нет. Поэтому и предполага-
ла, что этот опытный педагог мне по-
может, но не тут-то было. Она СЕЛА 
за последнюю парту с явным намере-
нием, что руководить процессом буду 
я. Пришлось на ходу всё соображать, 

чтобы не сесть в калошу. После за-
вершения экзамена, ЗАУЧ похвали-
ла НАШУ работу. Эта ситуация дала 
понять мне, что опыта набираться я 
буду сама и всё решать и со всем раз-
бираться тоже, поддержки ни от кого 
не дождусь.

Но самое страшное это было 
эмоциональное давление со сторо-
ны педагогов русского языка и ли-
тературы, своих же коллег. Связано 
это было с нагрузкой, часов всем не 
хватало, а оставить рабочие единицы 
нужно (мало ли что вдруг). Ну и кто 
же остаётся не у дел. 

Конечно же, молодой специа-
лист. Ему, наверное, работать не нуж-
но, опыта набираться тоже, поэтому 
ему и дали от силы 18 часов (как го-
ворится, наскребли). При этом всегда 
слышна фраза от коллег-стажистов: 
«Зачем вы идёте в школы? Тут же ми-
зерная зарплата». Ну, ещё бы! За 9-18 
часов много не заработаешь. НО это 
уже совсем другой разговор.

А что касается детей и их родите-
лей. То зачастую они всерьез не вос-
принимают молодых учителей как 
специалистов своего дела. Родители 
указывают, как им лучше провести 
уроки: «Я бы на вашем месте сделала 
по- другому…» и т. п.

А что будет дальше? Останутся 
и будут ли работать вообще молодые 
специалисты в школах? Покажет вре-
мя. 

Студент группы РЯСК мз -21. 
Магистрант ИФФ ЗабГУ 

Терпугова Дарья

ЛЕГКО ЛИ РАБОТАТЬ В ШКОЛАХ 
МОЛОДЫМ СПЕЦИАЛИСТАМ? 

СЕГОДНЯ ПОГОВОРИМ О ТРУДНОСТЯХ, С КОТОРЫМИ СТАЛКИВАЮТСЯ МОЛОДЫЕ УЧИТЕЛЯ, 
ПРИХОДЯЩИЕ РАБОТАТЬ В ШКОЛУ.
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Мы часто спрашиваем родите-
лей, сколько времени вы уде-
ляете своим детям? Ответы 

не всегда радуют сотрудников право-
охранительных органов, а именно 
подразделения по работе с несовер-
шеннолетними. Ведь детей нужно не 
только кормить, одевать, но и воспи-
тывать. Столь обыкновенное правило 
распространяется на всех без исклю-
чения родителей. К сожалению, не-
которые родители им пренебрегают, а 
зря: ребенок, отбившийся от рук, — 
головная боль, как для членов семьи, 
так и для окружающих людей. Педа-
гогически запущенные дети есть и на 
территории и нашего и вашего райо-
на.

Нередко нам приходится бывать 
в «многодетных семьях». Обычно 
представляешь весьма радужную кар-
тину: дом, полный ребятишек, роди-
тели, нежно любящие и заботящиеся 
о своих детях, но это далеко не всегда 
именно так. Для некоторых наличие 
трех и более детей не является по-
водом задуматься об их содержании, 
воспитании и дальнейшей судьбе в 
целом. Есть такие родители, которые 
уже на протяжении многих лет живут 
своей жизнью, а дети предоставле-
ны сами себе. Родители очень редко 
уделяют времени детям, которым так 
необходимо общение с родителями, 
редко, а иногда, можно сказать со-
всем, не интересуются их обществен-
ной жизнью. В ходе бесед с класс-
ными руководителями выясняется, 
что и на элементарную обязанность 
- посещение родительских собраний 
в школе, родители ходят очень редко. 
Откуда же им знать о жизни своего 
ребенка, которого видят только не-
сколько часов после работы?

Многие дети в таких многодет-
ных семьях очень ведомы, так как с 
малых лет уже находятся под влияни-
ем старших братьев и сестер, которые 
ничему хорошему не научат, к сожа-
лению, так как сами живут по своему 
сценарию, где все можно. Возможно, 
было бы все по-другому, если бы был 
своевременный контроль со стороны 
родителей, но время упущено, и стар-
ший или старшая уже не слушается 
мать, ведет себя так, как им заблаго-
рассудится. А мама бы уже и рада 
быть с сыном или дочкой построже, 
но они на ее замечания совершенно 
перестали реагировать. И, как след-
ствие, такие дети часто оказываются 
«на скользкой дорожке», которая при-
водит к профилактическому учету в 
ОУУПиДН (отделу по делам несо-
вершеннолетних). 

Что же толкает подростка на 
«подвиги»? Иногда и так бывает, ког-
да подросткам просто хочется раз-
влечься таким способом и привлечь 
к себе внимание, если родители не 
уделяют им должного внимания. Тем 
самым устраивая им протест. 

На этот вопрос, в первую оче-
редь должны найти ответ законные 
представители несовершеннолетних, 
которые несут за своего ребенка от-
ветственность перед обществом.

Главная наша задача и обще-
ства - обратить внимание на то, что 

детям крайне необходима защита их 
прав. Кроме этого, насилию в семье 
ежегодно подвергаются порядка 
двух миллионов детей в возрасте до 
14 лет. По статистике каждый год 
из дома убегают 50 тысяч несовер-
шеннолетних, десять процентов из 
них погибает. Дети не могут подать 
иски, в большинстве случаев они 
могут только слушаться, терпеть, а 
максимум - плакать где-то в темном 
уголке. Что же нужно сделать, что-
бы эти цифры уменьшились в разы, 
а также от чего и от кого, в первую 
очередь, необходимо защищать на-
ших детей? 

Об этом можно говорить долго и 
по-разному. Основные задачи защи-
ты несовершеннолетних прописаны 
в Федеральном законе «Об основах 
системы профилактики безнадзор-
ности и правонарушений несовер-

шеннолетних», где указано, что нуж-
но защищать жизнь, здоровье, права 
детей, а также кто и как должен за-
щищать ребенка. Но если сказать 
просто, то надо защищать их от все-
го, что может нанести вред. 

Даже чрезмерная опека близких 
не всегда во благо. Поэтому надо ду-
мать не о своих родительских, вос-
питательских амбициях, а о том, что 
нужно ребенку, и что ему вредно.

Конечно, в первую очередь, де-
тей должны защищать ни школа, ни 
государство, а мать и отец. Не зря же 
родитель - законный представитель 
своего ребенка, поэтому нужно ста-
раться, чтобы ребенок всегда был на 
глазах у взрослых.

Кроме того, как не странно, 
детей нужно защищать и от роди-
телей, так как дети на девяносто 
девять процентов подражают сво-

им родителям. Иногда люди идут 
на преступление, чтобы быть по-
хожими на отцов, на старших бра-
тьев. До 80% всех преступлений, 
совершенных несовершеннолетни-
ми составляют хищение предметов, 
предоставляющих для подростков 
непосредственно потребительский 
интерес (сладости, спиртное, спор-
тивные принадлежности, телефоны 
и гарнитура к ним), а также менее 
опасные виды хулиганства. Такие 
преступления, как убийства, тяжкие 
телесные повреждения составляют 
6—8%. К опасным последствиям в 
ряде случаев могут привести неос-
мотрительные действия подростков, 
пренебрегающих обычными прави-
лами предосторожности (например, 
разогревание на костре найденных 
взрывоопасных предметов, неосто-
рожное обращение с огнем и др.). В 
последнее время в некоторых мест-
ностях несколько увеличилось число 
угонов автомашин.

Большинство преступлений не-
совершеннолетние совершают по 
месту жительства, учебы, работы 
или вблизи от них и, как правило, 
после 21 ч. Значительна доля пре-
ступлений (особенно хулиганства), 
совершенных в нетрезвом состоя-
нии, а также группами, состоящими 
из 2—3 человек.

Большую настороженность 
должны вызывать и мелкие право-
нарушения, антиобщественные по-
ступки несовершеннолетних - мел-
кое хулиганство, кражи, самоволь-
ные уходы из дома, а также из спе-
циализированных учреждений и др. 

(Продолжение на 6-й стр.)
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(Продолжение.
Начало на 5-й стр.)

Нередко такие деяния остаются 
не выявленными или безнаказан-
ными. А известно, что совершению 
опасного преступления обычно 
предшествуют мелкие правонару-
шения и поступки, на которые не 
было обращено внимания или кото-
рые своевременно не были раскры-
ты.

Несовершеннолетние правона-
рушители, — говорил А. С. Мака-
ренко, — обыкновенные дети, по-
павшие в неблагоприятные условия 
воспитания. Не согласиться с этим 
мы не можем. 

Как я уже отмечала, что на фор-
мирование трудных детей и под-
ростков оказывают влияние различ-
ные причины и условия, например, 
конфликтные и безнравственные 
ситуации в некоторых семьях, не-
честность и равнодушие взрослых, 
отрицательное влияние взрослой 
компании, и т. д.. Чуждые нашему 
обществу взгляды, привычки, по-
требности - корысть, паразитиче-
ский образ жизни, пьянство и т. п.- 
могут вызвать у некоторых молодых 
людей стремление к праздности, от-
влечь их от полезной деятельности, 
коллектива, привести к преступле-
нию. Восприятие отрицательных 
влияний может способствовать без-
надзорность детей, анонимность их 
поведения в большом городе, недо-
статки в работе некоторых учебных 
заведений в организации досуга.

Но, как свидетельствуют мате-
риалы комиссий по делам несовер-
шеннолетних, среди причин и усло-
вий, оказывающих отрицательное 
влияние на формирование личности 
несовершеннолетнего и его поведе-
ние, особое значение имеют недо-
статки воспитания в семье.

Воздействие неблагоприятных 
условий воспитания детей в семье 
начинает сказываться иногда очень 
рано, еще в дошкольном возрасте. 
Воспитатели детских садов называ-
ют «трудными» детей, на которых 
родители не обращают внимания, в 
семьях которых нет единых требо-
ваний в воспитании, где отсутствует 
один из родителей (чаще отец), где 
родители злоупотребляют спиртны-
ми напитками.

В предупреждении правонару-
шений несовершеннолетних реша-
ющую роль играет нравственное 
воспитание детей в семье. Лень, 
грубость, лживость, безответствен-
ность, жестокость, пренебрежение к 
людям, эгоизм, жадность, пристра-
стие к спиртным напиткам, равно-
душие к беде другого человека, же-
стокость к животному, — вот далеко 
не весь перечень последствий тех 
или иных недостатков воспитания 
в семье.

В ряде случаев можно услышать 
от родителей: «Мы такого от него 
не ожидали», «А мы и не знали, что 
он этим интересуется». Родители 
должны быть осведомлены о здо-
ровье своих детей, должны знать их 
способности, интересы, планы, их 
друзей, любимые занятия, их неуда-
чи, неприятности, огорчения. Зная 
это, опираясь на хорошие стороны 
ребенка, правильно используя его 
возрастные особенности, можно по-

мочь ему самому проделать необхо-
димую нравственную работу, пред-
упредить деформацию личности и 
поведения. Излишние, навязчивые 
заботы, мелочная опека, отсутствие 

требовательности, баловство уроду-
ют подростка. Особенно характерно 
это для семей с одним ребенком, где 
нет должных условий для взаимо-
помощи, заботы о младшем, и где 

ребенок нередко занимает исклю-
чительное положение. Как считают 
многие психологи, что необходимо 
в каждой семье привлекать детей к 
участию в домашних делах и забо-
тах. Многие из них вообще, как вы-
ясняется при беседе с родителями и 
детьми, не имеют в семье никаких 
трудовых обязанностей, постоян-
ных поручений (например: уборка, 
покупка продуктов и т. п.).

Известно, что наиболее опасные 
преступления - злостное хулиган-
ство, некоторые преступления про-
тив личности несовершеннолетние 
совершают в состоянии опьянения, 
а многие хищения - ради выпивок. 
Участились случаи распития спирт-
ных напитков девочками, что не мо-
жет не сказаться отрицательно на их 
поведении, здоровье, нравственном 
облике, подготовке к супружеской 
жизни и материнству.

Многие родители обычно счи-
тают, что в употреблении несовер-
шеннолетними алкоголя виноваты 
чужие люди, случайные знакомые, 
друзья. Да, бывает и так, но преоб-
ладающее большинство правона-
рушителей, как выясняется, начали 
употреблять, «пробовать» спиртные 
напитки именно в семье.

Особенно отражаются на вос-
питании детей острые конфликт-
ные ситуации в семье, грубые, не-
уважительные отношения супругов 
другу к другу, ситуации, нередко в 
течение длительного времени пред-
шествовавшие разводу. В свою оче-
редь и развод, очень болезненно 
переживается детьми и отрицатель-
но сказывается на воспитании несо-
вершеннолетних.

Многие родители объясняют, что 
все проблемы от того, что они рабо-
тают и времени на общение с детьми 
почти нет. Как бы ни были родители 
заняты трудовой деятельностью, это 
не может оправдать их самоустране-
ние от воспитания детей. 

РАЗГОВОР О САМОМ ГЛАВНОМ – 
О НАШИХ ДЕТЯХ
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В Генеральной прокуратуре ут-
верждён специальный Комплексный 
план мероприятий по антикорруп-
ционному просвещению и формиро-
ванию в обществе нетерпимости к 
коррупционному поведению, в рам-
ках реализации которого только Ге-
неральной прокуратурой Российской 
Федерации в уходящем году проведе-
но более 30 мероприятий правовой и 
антикоррупционной направленности.

Приведу для примера учебно-
методический семинар, который мы 
организовали буквально на прошлой 
неделе для представителей анти-
коррупционных подразделений всех 
уровней — от муниципального до 
федерального, включая госкомпании 
и организации с долей государства. 
Он собрал почти 350 участников со 
всех регионов. Мы в тесном взаимо-
действии с разработчиками государ-
ственной антикоррупционной поли-
тики из администрации президента 
России и правительства Российской 
Федерации и иных государственных 
органов разобрали все наболевшие 
вопросы правоприменения, посту-
пившие из разных уголков страны, 
и дали соответствующие рекоменда-
ции.

Будем продолжать такую рабо-
ту и дальше.Мы прилагаем немалые 

усилия к тому, чтобы изменить созна-
ние людей, сформировать в обществе 
нетерпимость к любым коррупцион-
ным проявлениям, приучить граждан 
не бояться отстаивать свои права и, 
если нужно, обращаться за помощью 
к прокурорам.

Ещё Платон говорил, что воспи-
тание есть усвоение хороших при-
вычек. Поэтому особое внимание мы 
уделяем работе с молодёжью, с тем, 
чтобы подрастающее поколение ори-

ентировалось только на положитель-
ные примеры поведения.

— Кстати, о молодёжи. Инте-
ресна тема проведения вашим ве-
домством Международного моло-
дёжного конкурса антикоррупци-
онных плакатов и видеороликов. 
Не утратил ли он свою актуаль-
ность в свете санкционной полити-
ки недружественных государств?

— В этом году география кон-
курса существенно расширилась. Это 

ещё раз подтверждает, что наш про-
ект объединяет активную молодёжь 
из разных стран вне зависимости от 
каких-либо внешнеполитических и 
других обстоятельств.

В этом году Международный мо-
лодёжный конкурс социальной анти-
коррупционной рекламы «Вместе 
против коррупции!» проводится под 
эгидой Межгосударственного совета 
по противодействию коррупции, но 
открыт он для молодёжи всех госу-
дарств мира.

Нам очень приятно, что, поми-
мо участников из России и других 
государств Межгоссовета и стран 
БРИКС, в этом году прислали свои 
конкурсные работы молодые люди из 
Азербайджана, Алжира, Бангладеш, 
Индонезии, Ирака, Мадагаскара, 
Мьянмы, Пакистана и других стран.

Всего на официальный сайт кон-
курса поступило свыше 11 тыс. анти-
коррупционных плакатов и видеоро-
ликов.

Победителей выбирало между-
народное жюри, и любой желающий 
может ознакомиться с их работами 
как на официальном сайте конкурса 
«Вместе против коррупции!», так и 
в новостной ленте Единого портала 
прокуратуры Российской Федерации

Источник информации: 
russian.rt.com

Детская безнадзорность, неза-
висимо от того, какими обстоятель-
ствами она вызвана, служит главным 
источником антиобщественного по-
ведения несовершеннолетних. Она 
проявляет себя и тогда, когда отец 
почти не участвует в воспитании де-
тей, поскольку по роду работы часто 
выезжает в командировку или ра-
ботает вахтовым методом, поэтому 
мало находится дома. Отрицательно 
сказывается на духовном развитии 
подростков и передача их на воспита-
ние родственникам, бабушке.

Наши органы также пресекают 
реализацию алкогольных напитков 
лицам, недостигшим 18-летнего воз-
раста. Систематически сотрудниками 
ОУУПиДН проводятся профилакти-
ческие беседы с сотрудниками тор-
говых точек, где им разъясняется от-
ветственность за продажу табачной и 
алкогольной продукции несовершен-
нолетним. 

С целью профилактики наруше-
ния антитабачного законодательства 
инспекторы отделения по делам несо-
вершеннолетних также проводят ин-
формационно- профилактические бе-
седы с сотрудниками торговых точек 
города, где напоминают продавцам, 
что законодательством установлен 
полный запрет на продажу табачной, 
никотиносодержащей продукции не-
совершеннолетним. За несоблюдение 
этих требований Кодексом Россий-
ской Федерации об административ-
ных правонарушениях предусмотре-
на ответственность, которая влечет 

за собой наказание в виде штрафа. 
Также отмечают, что в случае возник-
новения у продавца сомнения в до-
стижении лицом совершеннолетия, 
необходимо потребовать у покупате-
ля паспорт. 

Для предотвращения преступле-
ний подростками мы своевременно 
выявляем неблагополучные семьи и 
применяем меры воздействия к тем 
родителям, кто ненадлежащем об-
разом исполняет родительские обя-
занности по воспитанию, обучению 
и содержанию несовершеннолетних 
детей. Неблагополучная семья долж-
на вовремя попасть на учет в органы 
опеки и попечительства, в правоох-
ранительные органы, в отдел здраво-
охранения. Каждая неблагополучная 
семья должна быть на строгом кон-
троле.

Дети убегают не случайно. Ведь 
из хорошего дома редко кто уходит. 
А если такое произошло, то мы сразу 
же смотрим, что это за семья, из ко-
торой ушел ребенок. Может, он про-
сто поссорился с родителями или его 
обижали, а может, у него дома невы-
носимая обстановка или конфликт в 
школе? Все это необходимо прове-
рить.

Как быть, если ребенка нужно за-
щищать от его же товарищей? К детям 
до 14 лет санкции не применишь, а их 
поступки иногда превосходят по же-
стокости? У нас нет административ-
ных и уголовных санкций для детей 
до 14 лет, но есть закрытые специали-
зированные учреждения, куда можно 

помещать малолетних нарушителей.
Факты насилия детей друг над 

другом в крае, к сожалению, тоже 
есть. Они связаны с избиением ради 
забавы и фиксирования на камеру мо-
бильного телефона.

А последние несколько месяцев в 
стране растет количество обращений, 
связанных с травлей, конфликтами 
подростков со сверстниками, агрес-
сией школьников. Уверена и в том, 
что и в Камчатском крае эта пробле-
ма тоже наболевшая. И здесь опять 
появляется определенная плохая 
компания новых старших «друзей», 
которые предлагают устроить драку, 
покурить, украсть, вместе провести 
время и тому подобное. Но такого ре-
бенка еще не поздно спасти. Просто 
взрослые не должны отворачиваться, 
они обязаны протянуть руку помощи. 
Вот именно в этом и заключается ра-
бота органов системы профилактики. 
И она приносит определенный по-
ложительный результат, в результате 
которого большинство родителей и 
подростков сняты с профилактиче-
ского учета, в связи с прекращением 
отрицательного влияния, улучшени-
ем обстановки в семье, а также с ис-
правлением.

Конечно, смотреть на то, как идет 
изменение по исправлению состоя-
щих на учете несовершеннолетних 
и семей, находящихся в социально 
опасном положении, приятно и ра-
достно. Ведь это – судьбы детей, ко-
торые изменились в своем внешнем 
и внутреннем облике в лучшую сто-

рону, которые начали более серьезно 
относиться к учебе в школе, которым 
помогли раскрыть таланты и способ-
ности в секциях и творческих студи-
ях. И это уже маленькая победа, кото-
рая изменит жизнь к лучшему.

Нет возраста, в котором детям 
нельзя помочь даже в серьезных, ка-
залось бы, необратимых ситуациях. И 
в этом заключается важность работы 
инспекторов по делам несовершен-
нолетних. Они не только вносят по-
зитивные изменения в жизни детей, 
но и помогают им найти свою судьбу, 
дать шанс на счастливое детство и 
успешное будущее. 

Инспектор ОУУПиДН ОП 7 МУ МВД 
России «Красноярское» лейтенант полиции 

Васильченко Диана Алексеевна
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КОРОТКО О ГЛАВНЫХ 
СОБЫТИЯХ НА КАМЧАТКЕ

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД «ДЕЛО ПОБЕДЫ», 
ОТКРЫТЫЙ ПРИ СОДЕЙСТВИИ МОО «КОМИССИИ 
ПО ПРОТИВОДЕЙСТВИЮ КОРРУПЦИИ» ОТПРАВИЛ 

НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ ДЕТЯМ ТИГИЛЬСКОГО РАЙОНА 
КАМЧАТСКОГО КРАЯ 

ЗОЛОТОДОБЫЧА 
НА КАМЧАТКЕ 

СТАЛА ПРЕДМЕТОМ 
СПЕКУЛЯЦИЙ

МОСКВА, 20 дек — РИА Но-
вости/Прайм. На территории 
Камчатского края большин-

ство золотодобывающих предпри-
ятий соблюдают экологические стан-
дарты, при этом собственно золото-
добыча стала предметом множества 
спекуляций, заявил в интервью РИА 
Новости губернатор региона Влади-
мир Солодов.

«Крупнейшее предприятие края 
расположено вне зоны влияния на 
нерестовые реки. Одно предприятие, 
которое в туристической зоне нахо-
дится, историческое — десятилетие 
работает и, вероятно будет завершать 
деятельность с учетом выработки ре-
сурса и рекультивацию производить. 
Поэтому сама ситуация несколько пе-
регретая, на мой взгляд. Есть приме-
ры золотопромышленников, которые 
на безлюдных территориях в слож-
нейших условиях ведут добычу, у 
них высокотехнологичное производ-
ство и при этом несут экологическую 
ответственность на самом высоком 
уровне», — сказал Солодов.

«Поэтому сама ситуация не-
сколько перегретая, на мой взгляд… 
Другое дело, что параллельно с таки-
ми системными игроками у нас были 
ранее факты добычи рассыпного зо-
лота в небольших объемах на нере-
стовых реках с большим негативным 
эффектом. Действительно, я высту-
пал против такой практики. И мое 
обращение было поддержано. Сейчас 
мы вместе с Минсельхозом России и 

Минприроды работаем над установ-
лением так называемых защитных 
зон вокруг нерестовых рек, которые 
позволят ограничить распределение 
вот таких небольших месторождений 
россыпного золота», — пояснил гу-
бернатор.

Он также отметил активизацию 
работы Росприроднадзора и природо-
охранной прокуратуры в наведении 
порядка в сфере золотодобычи.

«Хочу подчеркнуть, что высту-
паю с инициативой, чтобы на тех 
территориях, которые находятся вне 
активной рыбалки, вне активного 
нереста или туристического потока, 
мы проводили геологоразведку и по-
ощряли приход недропользователей, 
которые могут принести экономиче-
ский эффект для развития региона», 
— добавил Солодов.

Источник информации: gold.1prime.ru
НАГРАДА ДОСТОЙНАЯ 

ДЕПУТАТА ИГОРЯ 
КАПЕЛЮХА

23  декабря в ходе послания 
Губернатора Камчатского 
края органам власти состо-

ялось вручение Государственных на-
град жителям региона.

Среди награжденных – наш кол-
лега, депутат Игорь Капелюх.Ему 
вручили медаль «За отвагу» Донец-
кой народной республики за прояв-
ленные мужество и отвагу.

Летом этого года Игорь Яросла-
вович ушел добровольцем на фронт, 
понимая, как там нужен его опыт ве-
терана МВД, полученный в горячих 
точках.

Скромный и непубличный чело-
век, Игорь Ярославович не считает 
возможным рассказывать о том, ка-
кой вклад внёс в будущую Победу 

там, «за ленточкой».Но полученная 
медаль «За отвагу» говорит сама за 
себя. Поздравляем и гордимся!

Текст скопирован с ТГ-канала: Ирина 
Унтилова

ОЧИСТКА КУЛТУЧНОГО 
ОЗЕРА В СТОЛИЦЕ 

КАМЧАТКИ НАЧНЕТСЯ В 
СЛЕДУЮЩЕМ ГОДУ ИЛИ 
ВЫПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЯ 

СУДА ПО ИСКУ МРОО 
«ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ 
БЕЗОПАСНОСТЬ»?

Мероприятия будут выполне-
ны в рамках мастер-плана 
Петропавловска-Камчатско-

го.
Очистка Култучного озера в сто-

лице Камчатки начнется в следую-
щем году, мероприятия будут выпол-

нены в рамках мастер-плана Петро-
павловска-Камчатского, об этом со-
общил губернатор Камчатского края 
Владимир Солодов в ходе ежегодного 
послания к органам власти субъекта.

«В следующем году мы приступа-
ем к очистке Култучного озера. Пред-
стоит ликвидировать стоки ливневой 
и хозяйственно-бытовой канализа-
ции, построить целый ряд локальный 
очистных сооружений, провести рабо-
ты по очистке озера от накопленного за 
десятилетия загрязнения и сделать ее 
по-настоящему благополучной с точ-
ки зрения чистоты и экологии. Хочу 
сказать спасибо за поддержку в этой 
работе Герману Грефу и всей команде 
Сбера, которая сейчас вместе с нами 
готовит проектные решения, рассчи-
тываем вместе реализовать эту работу 
в 2024-2025 годах, синхронизировав с 
благоустройством центра Петропав-
ловска», — сказал глава региона.

Источник информации: telegra.ph

Благотворительный фонд «Дело 
Победы», открытый при содей-
ствии МО «Комиссии по проти-

водействию коррупции» продолжает 
активную деятельность на террито-
рии Камчатского края. 

В преддверии Нового года пред-
приниматели КНР ООО «Камчат-
промтовары» Цзоу Юньфен и У 
Жуй вновь оказали благотворитель-
ную помощь и передали в этот раз 
игрушки для детей военнослужащих 
с. Седанка Тигильского района, чьи 
дети должны бы получать от них эле-
менты, но по каким-то причинам не 
получают их уже несколько месяцев 
или получают не в полном объеме и с 
значительными задержками. Думаем, 

что подарки к Новому году понравят-
ся детям, ведь этот праздник всегда 
считался волшебным, непредсказуе-

мым и поистине сказочным. Вместе 
с героями сказок дети села Седанка 
радостно встретят Новый год, кото-

рого как всегда ждут с нетерпением и 
верят в чудеса.

Наш благотворительный фонд 
«Дело Победы» поздравляет всех жи-
телей Камчатского края с наступаю-
щим Новым годом и выражает свою 
искреннюю признательность и бла-
годарность предпринимателям КНР 
ООО «Камчатпромтовары» Цзоу 
Юньфен и У Жуй за оказанную бла-
готворительную помощь в отправке 
игрушек для детей военнослужащих 
с. Седанка Тигильского района, а так-
же выражает уверенность в том, что 
наше дальнейшее сотрудничество бу-
дет таким же плодотворным и эффек-
тивным.

Татьяна Нагаева


